

EL EBRRO

Semanario de Tortosa

Año I

Tortosa 29 Diciembre de 1906

Núm. 40

Precios de suscripción

En Tortosa, trimestre. 1'00 ptas.
Fuera, trimestre. 1'00 >
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—
Pago adelantado

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de Morcada, 13 y Angel, 7.—Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

NO, ESO NO

Vemos en los periódicos que los ministros ex-conservadores Sres. Ugarte y marqués del Vadillo, por sí y ante sí y sin contar con nadie más, andan tratando con el gobierno las condiciones del *Meeting* que se pensaba celebrar en Madrid contra el proyecto de ley de Asociaciones, como si ellos fueran sus directores y jefes, como si se tratase de una obra del partido liberal conservador, y prescindiendo de los elementos que no tienen nada que ver, ni quieren, con el partido conservador ni con ninguno de los otros partidos del liberalismo: que todos son peores; pero el conservador es pésimo, y los moralistas dicen de él que es «enfermedad lenta, pero mucho mas grave que la horrenda pero temporal destrucción de la demagogia», porque «invade el cuerpo social y va corrompiendo, con toda seguridad, y como tisis maligna, las entrañas de la sociedad.»

Y llueve sobre mojado.

Porque esos y otros ex-ministros conservadores que también andan en lo del *meeting*, se fueron días atrás á palacio á llevar el espíritu de esta manifestación en un mensaje donde protestaban contra la ley de Asociaciones, agrupándose alrededor del trono que ha autorizado el proyecto, que hasta las reformas librecultistas del Sr. Moret llegó á autorizar, y á que ciertamente no están adheridos ni los carlistas ni los integristas que habían de tomar parte en el *meeting* y cuyas fuerzas son las que principalmente constituyen la resistencia á la ley de Asociación, como á todas las conquistas liberales, así democráticas como conservadoras.

Con quien quiera que se oponga á la ley de Asociaciones iremos nosotros á oponernos y á protestar, sin mirar de donde vienen; pero no iremos con nadie sino contra todo el que con este, ni con cualquier otro motivo, nos quiera llevar á favorecer, dar fuerza y servir de lastre á ninguna de las

especies del liberalismo, en el cual están todos los gérmenes del odio á las Ordenes religiosas, de la rebelión á la Iglesia, la negación de la soberanía social de Jesucristo y y la destrucción de todas nuestras cristianas tradiciones.

Y hay que poner en esto mucho cuidado, porque el enemigo es astuto y no pierde ripio. Nadie ignora en España que la asombrosa manifestación de Navarra ha sido obra exclusiva de las muchedumbres tradicionalistas, así en Pamplona como en el viaje triunfal de los diputados tradicionalistas por la ribera de Navarra, y á no andar tan listos y ojo avizor los Sres. Mella y Nocedal, ya había quien proponía enviar al Papa telegrama de adhesión firmado por el señor marqués del Vadillo á nombre de todos, para que Roma y el mundo creyesen que las fuerzas conservadoras habían sido las que habían hecho tan admirable manifestación de fe católica contra la ley de Asociaciones y contra el espíritu liberal que la informa. No ha muchos años que el señor marqués de Comillas organizó una espléndida romería que admiró á Roma y al mundo; fuera de unos cuantos peregrinos á quien pagó el viaje el generoso capitalista, la muchedumbre era de carlistas é integristas que, ansiosos de ver el Papa, aprovecharon la baratura del viaje, sin considerar que iban á servir de coro á intereses políticos, que no eran suyos; llevaron la voz los organizadores, y Roma y el mundo entero quedaron persuadidos de que el alfonsismo había hecho aquella magnífica manifestación. Por eso nosotros, cuando organizábamos romerías y manifestaciones religiosas, aceptábamos el concurso de cuantos querían prestarlo, pero cuidábamos mucho de que la política liberal no viniese á mixtificar las cosas ni á engañar á nadie, haciendo creer que el catolicismo español no pasa, como en Bélgica, por ejemplo, del que conservan mutilado y confundido con sus errores liberales los partidos conservadores. No, en España la inmensa mayoría es católica de verdad y por entero, quiere la res-

tauración católica con todas sus consecuencias; y sería torpeza insigne y necedad imperdonable servir de comparsas y cómplices á los que tratan de convencer á Roma y al mundo de que aquí no hay fuerzas para aspirar á más que al catolicismo liberal de Maura, ó de Moret y Montero Ríos, que tampoco quieren la ley de Asociaciones.

Y por eso creemos que nuestros amigos deben tomar parte en toda manifestación católica, pongala quien la propusiese, mientras se encierre en los límites de la órbita puramente religiosa. Pero si traspasa esos límites, si muestra alguna tendencia política, si con pretextos religiosos se nos quiere adherir á instituciones liberales, sobre todo si se trata de obras permanentes que alarguen ó puedan abarcar la acción política, que de cerca ó de lejos puedan mirar á las elecciones y á la organización política, nuestros amigos deben acordarse de lo que son, deben mirar mucho los antecedentes y opiniones de los que procuren atraerlos, á no dar un paso, ni ligarse, ni adquirir directa ni indirectamente compromisos políticos sin ver lo que hacen y consultarlo con quien proceda.

(De *El Siglo Futuro*.)

LAS DOCTRINAS DE MAURA

En la discusión del proyecto de amnistía intervino el jefe de la conservaduría española, pronunciando un discurso que mereció los comentarios que van á leer ustedes.

Subrayamos los conceptos más importantes, para que los *universistas* se emboben y para que todo el mundo advierta cómo anda eso de los partidos del turno y se persuadan muchos de que el mal menor en España no hay que buscarlo donde alguien nos dice que está.

De *La Correspondencia de España*:

«Al elocuentísimo discurso del jefe conservador, de profundo sentido gubernamental, contestó con otro no menos elocuente el jefe de la minoría republicana, sosteniendo, naturalmente, la más absoluta y amplia libertad del pensamiento; no hay más sino que el Sr. Maura no se queda en esto atrás, puesto que afirmó que la inteligencia no delinque, pero sí es delincuente la voluntad, y en esto se diferencia, dijo, de lo que piensa y sostiene el Sr. Salmerón, pues cuando los ideas pasan á traducirse en hechos punibles y dañosos para el Estado y la sociedad, ambos tienen la obligación de defenderse.

De *El Universo* de hoy:

«El discurso que anteayer pronunció el señor Maura en el Congreso de los diputados para combatir el proyecto de ley de amnistía, fué notabilísimo.

La prensa, sin distinción de opiniones políticas, ha elogiado la grandilocuencia del discurso y ha hecho justicia á la incomparable manera de decir del Sr. Maura.

No basta leer lo que el Sr. Maura dijo: es preciso oírlo para comprender el efecto en el auditorio, porque el Sr. Maura, que tiene como nadie el sentido de las proporciones oratorias, y que domina el arte supremo de presentar cuadros lógicos con riqueza de colores, de tal relieve con su manera elegantísima de decir, y subraya tan admirablemente lo que dice con sus gestos expresivos y sus áticos ademanes, que no es posible tener idea de un discurso suyo si no se le oye pronunciarlo.»

De *El Correo* de anoche:

«Aprovechando la circunstancia de ponerse anteayer á discusión en el Congreso el proyecto de ley de amnistía, el Sr. Maura pronunció uno de sus más brillantes discursos, inspirado, como todas sus ideas, en un sentido PROFUNDAMENTE LIBERAL.

El debate mantenido ayer demuestra lo que ya ha podido observarse en otras ocasiones, y es que no están las doctrinas democráticas en aquellos que se creen únicos guardadores de ellas. No es la doctrina democrática la que expuso ayer el Sr. Salmerón al asegurar que los hechos que traducen el pensamiento no pueden constituir delito si aquél es reflejado por la palabra. *La verdadera doctrina liberal y democrática hay que buscarla en las palabras del Sr. Maura.*»

Si hay ó puede haber en la Iglesia Ministros de Dios atacados del horrible contagio del Liberalismo. (1)

En gran manera favorece al Liberalismo el hecho, por desgracia harto comun y frecuente, de que se encuentren algunos eclesiásticos contagiados de este error. En estos casos la singular teología de ciertas gentes convierte desde luego en argumento de gran peso de la opinión ó los actos de tal ó cual persona eclesiástica, y de eso hemos deplorabilísimas experiencias en todos tiempos los

(1) De *El Liberalismo es pecado*, aprobado por la S. C. del Índice y por todo el episcopado español.

católicos españoles. Conviene, pues, salvando todos los respetos, tocar también este punto y preguntar con sinceridad y buena fe: ¿Puede haber también ministros de la Iglesia manchados del Liberalismo?

Si, amigo lector, sí puede haber también por desdicha ministros de la Iglesia liberales, y los hay de esta secta fieros, y los hay mansos, y los hay únicamente resabiados. Exactamente como sucede entre los seculares.

No está exento el ministro de Dios de pagar miserable tributo á las humanas flaquezas y de consiguiente lo ha pagado también repetidas veces al error contra la fe.

¿Y que tiene esto de particular, cuando no ha habido apenas herejía alguna en la Iglesia de Dios que no haya sido elevada ó propagada por algún clérigo? Más aún; es históricamente cierto, que no han dado que hacer ni han medrado en siglo alguno las herejías que no han empezado por tener clérigos á su devoción.

El clérigo apóstata es el primer factor que busca el diablo para esta su obra de rebelión. Necesita presentarla en algun modo autorizada á los ojos de los incautos, y para eso nada le sirve tanto como el refrendo de algun ministro de la Iglesia. Y como, por desgracia, nunca faltan en ella clérigos corrompidos en sus costumbres, camino el más comun de la herejía; ó ciegos de soberbia, causa también muy usual de todo error; de ahí que nunca le han faltado á éste apóstoles y fautores eclesiásticos, cualquiera que haya sido la forma con que se ha presentado en la sociedad cristiana.

Judas, que empezó en el propio apostolado á murmurar y á sembrar celos contra el Salvador, y acabo por venderle á sus enemigos, es el primer tipo del sacerdote apóstata y sembrador de cizaña entre sus hermanos; y Judas, adviértase, fué uno de los doce primeros sacerdotes ordenados por el mismo Redentor.

La secta de los nicolaitas tomó origen del diácono *Nicolao*, uno de los siete primeros diáconos ordenados por los Apóstoles para el servicio de la Iglesia, y compañero de san Estéban, protomártir.

Paulo de Samosata, gran heresiarca del siglo III, era obispo de Antioquía.

De los Novacianos que tanto perturbaron con su cisma á la Iglesia universal, fué padre y autor el presbítero de Roma Novaciano.

Melecio, obispo de la Tebaida, fué autor y jefe del cisma de los Melecianos.

Tertuliano, asimismo sacerdote y elocuente apologista, cae y muere en la herejía de los Montanistas.

Entre los Priscilianistas españoles, que tanto

escándalo causaron en nuestra patria en el siglo IV, figuran los nombres de Instancio y Salviano, dos obispos, á quienes desenmascaró y combatió Higinio; fueron condenados en un concilio reunido en Zaragoza.

El principal heresiarca que ha tenido tal vez la Iglesia fué Arrio, autor del Arrianismo, que llegó á arrastrar en pos de sí tantos reinos como el Luteranismo de hoy. Arrio fué un sacerdote de Alejandría, despedido por no haber alcanzado la dignidad episcopal. Y clero arriano lo hubo en esta secta, hasta el punto de que gran parte del mundo no tuvo otros obispos ni sacerdotes durante mucho tiempo.

Nestorio, otro de los famosísimos herejes de los primeros siglos, fué monje, sacerdote, obispo de Constantinopla y gran predicador. De él procedió el Nestorianismo.

Eutiques, autor del Eutiquianismo, era presbítero y abad de un monasterio de Constantinopla.

Vigilancio, el hereje tabernero tan denosamente satirizado por san Jerónimo, habia sido ordenado sacerdote en Barcelona:

Pelagio, autor del Pelagianismo, que fué objeto de casi todas las polémicas de san Agustín, era monje adoctrinado en sus errores sobre la gracia por Teodoró, obispo de Mopsuesta.

El gran cisma de los Donatistas llegó á contar gran número de clérigos y obispos.

De éstos dice un moderno historiador (*Amat, Hist. de la Igles. de J. C.*): «Todos imitaron luego la altivez de su jefe Donato, y poseídos de una especie de fanatismo de amor propio, no hubo evidencia, ni obsequio, ni amenaza que pudiese apartarlos de su dictámen. Los obispos se creían infalibles é impecables; los particulares con estas ideas se imaginaban seguros siguiendo á sus obispos, aún contra la evidencia.»

De los herejes Monotelitas fué padre y doctor Sergio, patriarca de Constantinopla.

De los herejes Adopcianos, Félix, obispo de Urgel.

En la secta Iconoclasta cayeron Constantino, obispo de Natolia; Tomás, obispo de Claudiópolis, y otros Prelados, á los cuales combatió san German, patriarca de Constantinopla.

(Continuará).

Hace pocos días ha empezado á publicarse en Barcelona un nuevo colega semanal escrito en catalán y titulado *Patria Lliure*, cuyas tendencias y propósitos podrán conocer nuestros lectores por el artículo que copiamos á continuación.

Devolvemos cariñosamente al nuevo compañero

el saludo que dirige á la prensa y le deseamos larga y próspera vida.

Symbolisme

!Patria Lliure!

Veus aquí un títol suggestiu, que te 'l seu simbolisme.

Vol dir una pila de coses,

Aixís com el del nostre estimat confrare y mestre de Madrid *El Siglo Futuro* no vol dir «el sigle vinent» sinó la vida futura, la vida eterna pera que han sigut creats y redimits tots els homes, també PATRIA LLIURE es avans de tot el nom de la verdadera Patria qu'esperém pera després d'aquesta curta y miserable vida mortal.

Nosaltres, prediquém posat el cor en una patria gran que compregui tots els pobles, pero aixís com els socialistes la cerquen aquí y que duri quatre dies, nosaltres la esperém més enllá y que duri sempre.

¡Y aquella si que n' es de *lliure!*

Allí no hi arriuen les injustícies polítiques ni les injustícies socials.

Allí no hi arriba 'l baf de la corrupció, del despotisme, de les oligarquies ni dels caciquismes.

Aquella es la veritable *Patria grande* que s' han d' estimar mes que la *chica* — aquesta tan *chica* encara que fos mundial — tots els homes que tinguin consciencia de la dignitat humana. Perque la humanitat quedá dignificada ab l' encarnació del Fill de Deu, que vingué á ferla mereixedora de la *Patria Lliure*.

Però *Patria Lliure* vol dir també que la patria actual pateix esclavatje y necessita llibertat.

¿Quina es la patria actual?

Primerament es la llar cristiana, la llar civilizada, de la que 'l cap de casa te d' ésser mestre y senyor absolut, sense que posi treves en la seva honrada missió cap potestat temporal.

Segonament es l' aplech dels ciutadans honrats constituïts en municipis.

Tercerament es la nostra mare Catalunya, sotmesa á un centralisme vergonyós y aclaparador.

Y finalment, tota la terra hispánica que institucions, lleys y males ventades forasteres han empobrit, desnonrat, y reduhit á servitut.

Patria familiar, municipal, regional y nacional, *lliure*.

¡PATRIA LLIURE!

CRONICA

JUICIO DEL AÑO

Ya que muchos presumidos, que se las echan de sabios, nos endilgan estos dias sus juicios sobre el año, yo, no queriendo ser menos y echando á espadas mi cuarto, (transposición necesaria para el asonante en *ao*) voy á publicar el mío, el cual no será más malo que los de *madame Thèbes*, señora que turulatos tiene á sujetos que en Francia pasan por muy ilustrados.

Empiezo mi *profecía* diciendo que el próximo año tiene que empezar en martes, en martes que es dia aciago, por lo cual es indudable que será malo, muy malo.

Habrá en él inundaciones y terremotos diarios y *diarios* terremotos que, por la Ley amparados, querrán que se venga al suelo todo, divino y humano.

Sobre estas calamidades, que *amenizarán* el año, habrá otras mucho peores, capaces de dar espanto al corazón más valiente y al hombre de mejor ánimo. ¡Cómo que habrá liberales que, según han demostrado, son resumen y compendio de todo lo que hay más malo!

Habrá liberales fieros y habrá liberales mansos que entrarán por todo, como la romana del diablo.

Caerán los unos, que ahora nos están *desgobnando*, y subirán los segundos á arreglar este cotarro; y tal va á ser el arreglo que á echar muy de menos vamos á Romanones, á Dávila y hasta al Marqués de los Ajos. Los liberales mauristas, queriendo pescar incautos, nos dirán que son muy buenos,

muy bonitos y baratos,
 pero nadie va á creerlos,
 que estamos escarmentados
 de los liberales fieros
 y los liberales mansos.
 Urden los unos proyectos
 á cual más descabellado,
 y los otros los aceptan
 pues son *hechos consumados*.
 Y de tales escarmientos
 que ha sufrido el pueblo hispano,
 va á nacer pronto, muy pronto,
 el remedio necesario
 para curar tantos males,
 y es el de arrancar de cuajo
 el árbol, hasta hoy frondoso,
 del Liberalismo. Este árbol,
 malditísimo, de frutos
 perjudiciales y amargos,
 será reducido á astillas
 que recogerá el diablo
 para encender sus calderas,
 destino muy apropiado.
 ¡Ojalá que esta justicia
 se haga en el próximo año!
 Digamos *Dios sobre todo*.
 ¡El nos tenga de su mano!

El Cronicleta.

CONGREGACIÓ MARIANA

LES NOSTRES FULLES

Lo dissapte passat á la surtida de la Sabatina y 'l diumenge dematí á l' hora de mes concurrència pels carrers y p'asses, se van repartir unes fulles nostres titulades «Clá y Catalá» (de les que se 'n van presentar dos de firmades á la Alcaldía acompañades de la instancia en paper notarial de pesseta com marca la lley) que han alsat bambolla y han sigut materia de conversació de tota Tortosa durant tota la setmana, causa de mil felicitacions (que agraím de tot cor) de les persones honrades, motiu de que s' evitessen molts pecats, y ocasió innocentíssima de paraules y escrits contra la llógica contra la veritat y contra 'l sentit comú.

Deu premie á tots los que mos han donat non coratje pera seguí pel camí emprés, y toque 'l cor dels que per ignorancia ó per malicia mos han volgut tapar lo camí de la moralisació de Tortosa, amenassantmos en una barrera que no temem.

¡Llástima que 'l estat pecuniari de la nostra secció no mos permétigue publicar cada setmana

y cada dia y tot, com desitjariem, una fulla per l' estil d' aquella!

Ara que colocarem los bussóns al públich y ara que ja se sab pera qué volém les ajudes pecuniaries, ¿no hi haurán ánimes bones, persones caritatives de les que han obert los ulls y han promés no tornar á contribuir á la desmoralisació de la nostra ciutat estimada, no hi haurán cors generosos que 's desprenguen dels diners que s' havien d' haver gastat al teatro, al cinematógrafo ó á les llibrerías dolentes y 'ls amollen pel badallet del bussón, ajudantmos axis á la santa obra de regeneració social que ha benehit María Santíssima y han aprobat tots los bons tortosins?

Tením pensat un plá complet de campanya, lo camí que ha de portarnos al desitjat terme es pla y llís com la palma de la ma, per mes que creguen lo contrari los nostres enemichs; no mos falten mes que diners, diners que avuy son verdaderes pedres picades del únich edifici religiós, del únich temple que may podrán los revolucionaris convertir en quadra de caballs.

Secció de propaganda.

28 Desembre 1906.

Solemnes cultos

En la Iglesia del Jesús (Tortosa) se celebrará solemne Fiesta al Santísimo Nombre de Jesús.

El Lunes, 31 de Diciembre de 1906 á las cinco de la tarde, exposición de S. D. M., estación mayor, santo rosario, acto de desagravios, sermón que predicará el P. Pedro Isla, de la Compañía de Jesús, «Te Deum» y reserva, con asistencia del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Martes 1.º de Enero de 1907 á las seis y media el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo celebrará la santa Misa y dará la Comunion general, á la cual se invita á todos los fieles y particularmente á los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús y de María Inmaculada.

A las nueve y media: Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento, que celebrará el M. I. Sr. D. Joaquin Rodriguez, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa, predicando el Rdo. P. José Xercavins, de la Compañía de Jesús, S. D. M. quedará todo el día expuesto á la adoración de los fieles.

A las tres y media de la tarde: Trisagio cantado, acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús, reserva y bendición con el Santísimo Se concluirá con la adoración del Niño Jesús, y canto de villancicos.

NOTA. Todos los fieles que habiendo confesado

do y comulgado visitaren esta Iglesia y rogaren por la intención del Sumo Pontífice, pueden ganar indulgencia plenaria. Concedióla Benedicto XIV, día 6 de Octubre de 1750, y confirmola Gregorio XIV, día 14 de Enero de 1833.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencia á los fieles que asistan á cualquiera de los actos sobredichos.

Nuestros primeros actores

Parece racional que para ser primer actor de compañías teatrales, y mucho más notable primer actor, no ha de estorbar ser persona ilustrada, poseer nociones de gramática y conocer, con más ó menos perfección, alguna lengua extranjera, especialmente la francesa, de la cual suelen tomar sus producciones de todos colores, en particular del verde, los comediantes que padecemos en la actualidad.

Pero esto que parece natural, no es lo que ocurre en todas las ocasiones, y así se encuentran primeros actores que en los programas anunciadores de las funciones con que se ilustra el público dándole á conocer obras altamente morales y de depurado gusto literario, escriben, ó dejan escribir, repetidas veces *Vandeville* que no significa nada, y *alojeman*, que es otro disparate ortográfico digno de un maestro de estas modernas escuelas de costumbres.

Algunos maestros de tales escuelas, harían perfectamente en aprender lo que se enseña en las escuelas de primera enseñanza.

Y luego con el tiempo y después de haber estudiado mucho, quizá llegarían á ser, sino primeros actores, actores regulares para teatros de segundo ó tercer orden.

CRÓNICA SEMANAL

La temperatura es en estos días extraordinariamente fría y las vecinas montañas aparecen cubiertas de nieve.

La lluvia caída en la pasada semana y en ésta, ha beneficiado mucho nuestros campos:

— Este año son muchas las casas que han seguido la antigua y tradicional costumbre de instalar *belenes* ó *nacimientos*, regocijo de los pequeños y laudable distracción de las personas mayores, que no quieren acudir á sitios públicos para buscar diversiones, no siempre honestas y recomendables.

— Un hecho ocurrido recientemente en el Juzgado municipal de esta ciudad, demuestra que los republicanos son muy valientes para insultar en sus periódicos á personas y cosas respetables, pero cantan la palinodia cuando se trata de depurar responsabilidades.

Compadecemos sinceramente á los bolonios que se tragan las mentiras de que andan llenos los periódicos de la cuerda.

— Ha aparecido en la *Gaceta de Madrid* el anuncio de subasta para las obras del canal de la izquierda del Ebro.

Dios quiera que veamos pronto la realización de una obra tan conveniente para los intereses materiales de este país.

— Otra vez las calles de Barcelona se han visto ensangrentadas por los crímenes anarquistas.

El hallazgo de una bomba, que afortunadamente no llegó á estallar y la explosión de otro de estos infernales instrumentos de muerte, en la Rambla de aquella capital, enseñarán al ministro de Instrucción pública á andar con más cautela cuando se trate de defender más ó menos ostensiblemente, en el Congreso, a los establecimientos docentes donde se forjan tales atentados, aunque lo probable es que no le enseñen nada, pues los liberales son incorregibles.

Protestamos contra los crímenes monstruosos de los enemigos de la sociedad y contra los Gobiernos que toleran y aún aplauden, la desenfrenada propaganda de ideas que necesariamente lleva á tales resultados.

— En la noche del pasado domingo sufrió un ataque apoplético el Escribano de este Juzgado nuestro particular amigo D. Pauline Maldonado.

El lunes fué viaticado y al siguiente día le fué llevada en procesión la Santa Cinta, de cuya Cofradía es este año el enfermo primer Mayordomo.

Según noticias, el paciente ha experimentado alguna mejora dentro la gravedad de su estado. Le deseamos lo que más convenga á su bien espiritual.

— Ayer se celebraron en la iglesia de San Blas misas en sufragio de la señora D.^a Josefa Domingo de Mayor, fallecida recientemente en esta ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

A su esposo D. Federico Mayor transmitimos la expresión de nuestro sentido pésame, al par que pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada. R. I. P.

— Con mucha concurrencia y entusiasmo se celebró el domingo en Villarreal el anunciado mitin de protesta contra el proyecto de Ley de Asociaciones.

Hablaron elocuentemente varios oradores, entre los que debemos citar especialmente á nuestro distinguido amigo y correligionario D. Manuel Se-

nante, por cuya arrebatadora palabra quedaron subyugados todos los que tuvieron la fortuna de oírle en el mitin de esta ciudad y en la reunión del Patronato Católico de Obreros.

Felicitemos á los católicos de Villarreal por su valiente protesta contra el malhadado proyecto de nuestros gobernantes.

—Los reclusos en la cárcel de este partido han celebrado las últimas Pascuas con la solemnidad y relativa alegría que su situación les permite.

En la segunda de las tres misas celebradas en la Capilla del establecimiento el día de Navidad, recibieron la sagrada Comunión acompañándoles al celestial banquete el Sr. Director de la cárcel representaciones del Ayuntamiento de la fuerza militar de esta plaza, de la Conferencia de San Vicente de Paul y de la Congregación Mariana alumnos del colegio que dirigen los Hermanos de la Doctrina Cristiana y varias distinguidas personas que se asociaron á tan hermoso acto.

Preparado convenientemente por los Hermanos de la Doctrina Cristiana recibió la primera Comunión el niño Manuel Solé, que en libertad provisional había prometido como obsequio á los Padres Jesuitas que semanalmente visitan á los presos, celebrar su fiesta en la Capilla, dando, además, este consuelo, á un hermano suyo detenido.

Por la tarde, y reunidos en una espaciosa sala de la cárcel, varios presos y las niñas Carmen Monfort, hija del Sr. Director y Pilar Malo, pronunciaron y recitaron hermosos discursos y poesías compuestos por los Padres Jesuitas y por socios de la Conferencia de San Vicente de Paul alternando con escogidas audiciones fonográficas y composiciones musicales por alumnos del Colegio de San Pedro y de las Escuelas y de los Patronatos.

Al terminar la velada, el muy digno y celoso director D. Luis Monfort pronunció un breve y sentido discurso ponderando la benéfica obra que están realizando en la Carcel los P.P. Jesuitas, los Hermanos de la Doctrina Cristiana, la Conferencia San Vicente de Paul y la Congregación Mariana y exhortando luego á los presos á mostrarse muy dóciles y reconocidos á las provechosas doctrinas y sabios consejos que se les inculcaban, y á los desvelos y sacrificios de sus visitantes.

El Rdo. Capellan D. José Subirats dirigió también la palabra á la concurrencia abundando en los sentimientos, y termino la tarde repartiéndose á los detenidas un extraordinario rancho.

Muy bien por todos, y Dios premie la caridad de cuantos contribuyeron á la celebración de dicha fiesta, no debiendo nosotros dejar en olvido el interés y suma paciencia revelados por el vigilante D. Gabriel Caballer que tomó sobre si la penosa

tarea de aleccionar y dirigir á los presos que actuaron en la velada.

—El domingo pasado falleció repentinamente en Jaén e Ilmo. Sr. D. Salvador Castellote y Pínavo, Obispo de aquella Diócesis y preconizado Arzobispo de Sevilla, tan conocido y apreciado en nuestra ciudad.

¡Descanse en paz el alma de tan ilustre Prelado!

SANTORAL Y CULTOS

Día 30. Domingo.—La Traslación de Santiago Apóstol y Santos Sabino, Eugenio, etc. mártires.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 1/2 parroquial á las 8. Por la tarde á las 5 y 1/2 Rosario

SAN JAIME. Misa parroquial á las 9 con sermón sobre el evangelio del día. Por la tarde á las 2 y 1/2 Catecismo y Rosario.

SEMINARIO.—Cuarenta Horas. Misa de exposición á las 8; á las 11 rezada. La función de la tarde empieza á las 4 y 1/2; predicará el Ldo. Sr. Roigé, profesor del Seminario.

DOLORES.—Función de Esclavas. A las 7 y 1/2 Misa de Comunión general. Por la tarde á las 4 Trisagio y adoración.

REPARACION.—Por la mañana á las 6 y 1/2 Misa de exposición; á las 8 la de reserva. Por la tarde se expone á las 4 y 1/2; á las 5 meditación, 6 Rosario y 6 y 1/2 reserva.

Misas de hora fija, rezadas

CATEDRAL.—A las 5, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. Purísima 6 y 8, San Jaime, San Pedro, San José, Siervas de Jesús y Colegio de la Compañía, á las 7.

ROSARIO.—7, 7 y 1/2 y 10.

SEMINARIO.—8 y 11.

DOLORES.—7 y 1/2.

SAN BLAS.—10 y 1/2 y 11 y 1/2.

SAN JUAN.—6 y 1/2 y 8.

SANTA CLARA.—6 y 3/4.

SAN ANTONIO.—7 y 1/2 y 8 y 1/2.

SAN FRANCISCO.—8.

REPARACION.—5 y 3/4, 6 y 1/2, y 8.

Día 31. Lunes.—San Silvestre.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 1/2. Por la tarde á las cinco y media Rosario.

SAN JUAN.—Fiesta de fin de año. Exposición del Santísimo Sacramento á las 8. Misa solemne á las 9. Por la tarde á las 4 y 1/2 solemne función y sermón.

REPARACION.—Como ayer.

Día 1.º Enero 1907. Martes.—La Circuncisión del Señor y San Almáquio mr.

CATEDRAL.—Misa conventual con sermón por el Muy Ilustre Sr. Canónigo D. Salvador Lopez á las 9 y 1/2. Por la tarde á las 3 y 1/2 después del coro empieza la Novena al Dulcísimo Nombre de Jesús

SAN ANTONIO.—Función del Rebañito á las 4 de la tarde.

REPARACION.—Como los días anteriores.

Día 2. Miércoles.—La venida de Nuestra Señora del Pilar y San Macario ab.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 1/2. Por la tarde á las cinco y media Rosario y Novena al Dulcísimo Nombre de Jesús.

REPARACION.—Como los demás días.

Día 3. Jueves—San Pedro mr. y San Florencio ob.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 1/2. Por la tarde á las cinco y media Santo Rosario, Novena y Hora Santa en la capilla del Sagrario.

REPARACION.—Como los otros días.

Día 4. Viernes.—San Tito. ob.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 7 y 1/2. Por la tarde á las 5 y 1/2 Rosario y Novena.

SAN ANTONIO.—Empieza el Triduo al Sagrado Corazón Por la mañana á las 7 y 1/2 y por la tarde á las 5 y media con sermón por un Padre de la Compañía.

SAN FRANCISCO.—Via Crucis á las 4 de la tarde.

EL EBRO

Semanario de Tortosa

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, trimestre. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 1 peseta.
Anuncios y comunicados á precios convencio-
nales.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Moncada 13, y Angel, 7.—TORTOSA.

Obras del R. P. Juan B. Ferreres

DE LA COMPANIA DE JESUS

«Comentarios Canónico-Morales sobre las Religiones según la disciplina vigente con las licencias necesarias».—Un tomo en 8.º á 1'50 pesetas, en rústica.

«La Enseñanza del Catecismo», prescrita por Pío X.—Comentario Canónico-Moral sobre la Encíclica «Acerbo Nemis» (con las licencias necesarias).—Un tomo en 8.º á una peseta, en rústica.

«La muerte real y la muerte aparente con relación á los Santos Sacramentos» (opúsculo).—Precio 60 céntimos.

«El impedimento de clandestinidad». Estudio canónico.—Precio una peseta.

«Lo que debe hacerse y lo que hay que evitar en la celebración de las Misas manuales. Comentario canónico-moral sobre el decreto *Ut debita*».—Precio 50 céntimos.

«Panegírico de la Inmaculada Concepción».—Precio una peseta.

«Compendium Theologiæ moralis», Gury-Ferreres, S. J.—Dos tomos en 4.º 18 pesetas en rama y 20'50 en pasta.

«Casus conscientiæ propositi ac soluti», Gury-Ferreres, S. J.—Dos tomos en 4.º 12'50 pesetas en rama y 15 en pasta.

De venta: Librería de A. Voltés.—Tortosa.

EN PREMPSA

La Armonía del Parnás

Poesías varias del DR. VICENT GARCIA, Rector de Valfogona

Nova edició, reimpressa y aumenta la en mols datos certs en la Biografía del insigne poeta tortosí, per l' editor

ARTHUR VOLTÉS RIBOT,

Impresor y Llibrer de Tortosa á qui podran fer les demandes

EL SIGLO FUTURO

Diario Católico de Madrid

Se suscribe en Madrid en la Administración, calle del Clavel, 11, 2.º y en provincias en las principales librerías.

En Tortosa, librería de Voltés, donde también se venden números sueltos á CINCO céntimos.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE ARTURO VOLTÉS RIBOT

Moncada, 13.—Tortosa

Impresión de obras, folletos, periódicos y todo lo concerniente al vastísimo ramo de imprenta, á precios reducidos.

Devocionarios y Semanas Santas,
Breviarios, Diurnos y Misales

Estampas y Recuerdos para 1.ª Comunión

Librería VOLTÉS.—TORTOSA.

Obras predicables del Rdo. P. Rector Fr. Juan Planas

«Arte pastoral ó método para gobernar bien una parroquia»: obra escrita en obsequio de los señores Curas párrocos.—Tres tomos en 4.º á 12'75 pesetas, en pasta.

«El Catequista orador ó el Catecismo romano», dispuesto en pláticas doctrinales en obsequio de los señores Párrocos.—Dos tomos en 4.º á 8'50 pesetas, en pasta.

«El Cura en el púlpito». Obra original predicable, compuesta en obsequio del venerable Clero parroquial de España.—Tres tomos en 4.º á 15 pesetas, en pasta.

«Jesucristo predicado ó sermones sobre los misterios y doctrinas de Nuestro Señor Jesucristo».—Dos tomos en 4.º á 12 pesetas, en pasta.

«El Misionero apostólico ó Conferencias teológico-morales sobre la Heregia y la Superstición y los siete pecados capitales con su perversa prole, los vicios á ellos subordinados».—Un tomo en 4.º á 5 pesetas, en pasta.

De venta: Librería de A. Voltés.—Tortosa.